



# MATEO 13:9-17

## LECCIÓN: OÍDOS PARA OÍR –

### INTRODUCCIÓN/SINOPSIS:

#### CAPÍTULO 13:1-8

**13:1** Aquel mismo día, Jesús salió de la casa y se sentó junto al mar. Las multitudes eran tan enormes que Jesús tuvo que salir de la casa e ir a la orilla del mar para continuar con sus enseñanzas. Este es el mismo día en que enseñó acerca de Su verdadera familia en el capítulo 12.

**13:2** Y se juntó a él una gran multitud, de modo que subió a una barca y se sentó, y toda la multitud se quedó en la orilla. Por supuesto, dondequiera que Jesús iba, una gran multitud se reunía a su alrededor para escuchar intencionalmente una Palabra de Él. Jesús tuvo que salir de la casa a un área más amplia, así que se subió a un barco a la orilla del mar, y se sentó, y toda la multitud se quedó en la orilla esperando escucharlo hablar.

**13:3** Y les hablaba muchas cosas en parábolas, diciendo: He aquí un sembrador que salió a sembrar; Después del rechazo judío del Rey, se les hablaron muchas cosas en parábolas (transmitiendo una verdad espiritual a través de una serie de comparaciones terrenales). Esta parábola es conocida como "La parábola del sembrador" o "La parábola de la tierra". Es una historia física (terrenal) que tiene un significado espiritual. Mira, un sembrador salió a sembrar,

- El "sembrador" es el agricultor o en lo espiritual, el testigo.
- Él "siembra", es decir, esparce, esparce y proclama la "semilla", es decir, "la Palabra de Dios" a los demás.
- El "Sembrador" tiene que sembrar la semilla en la "tierra" o tierra que es el corazón.

Sabemos que el "predicador" sale y siembra la Palabra de Dios, pero ¿nosotros como "laicos" salimos a sembrar la Palabra de Dios? ¡Sí! Solo recuerde que un sembrador es una persona / testigo que sale a difundir el evangelio. El sembrador debe sembrar, la semilla debe ser regada. Y el suelo debe ser fértil para crecer.

**13:4** Y cuando sembró, algunas semillas cayeron junto al camino, y vinieron las aves y las devoraron. Algunas semillas cayeron al borde del camino. El mensaje difundido es sobre el Reino de Dios; el territorio donde Dios gobierna. Ellos escucharon la Palabra de Dios, pero no pudieron recibirla, no pudieron entenderla porque...

- Esas semillas fueron pisoteadas. Los caminos y caminos estaban pisoteados y el suelo era duro.





# PITWM VERSE BY VERSE 30 de julio de 2023

- Y las aves del cielo consumieron las semillas, porque la semilla se había puesto encima de la tierra para que la devoren.

Están en la iglesia regularmente, y la Palabra cae sobre ellos, pero no están prestando atención a lo que está sucediendo, tienen una mente cerrada y corazones concretos, por lo tanto, no prestan atención y no prestan atención a la Palabra. Su mente está en otra parte. Las personas cuyos corazones no son abiertos y blandos son presa fácil para el diablo. La Palabra siempre permanece en la superficie del corazón, exponiéndolo así a lo que el diablo quiera agarrar.

- Se rebelan • No se mantienen despiertos ni alerta • Descuidan el manejo del evangelio • Son engañados — la asistencia es importante.

**13:5 Algunas cayeron en pedregales, donde no tenían mucha tierra, y luego brotaron, porque no tenían profundidad de tierra.** rocas", es decir, una gran capa de rocas que se encuentra debajo de la superficie. No había mucha tierra a causa de los lugares pedregosos; rocas, pero tan pronto como comenzó a crecer, pronto se marchitó porque el agua pronto se evaporó, dejando nada más que tierra seca. Recuerda que dije que hay que regar la tierra. El sol quemaba la planta. La tierra no tenía profundidad a causa de las rocas y la Palabra no está arraigada ni fundamentada.

Escuchan el mensaje, pero el mensaje no se arraiga muy profundamente, por lo tanto, cuando llega la persecución, el entusiasmo se desvanece y se desvanece. Pueden tener una conversión dramática y tomar una decisión por Cristo, sin embargo, el cambio dura solo una temporada, y al final fracasa.

- Escucha la Palabra • recibe la Palabra inmediatamente • recibe la Palabra con alegría • soporta por un tiempo.

**13:6 Y cuando salió el sol, se quemaron, y como no tenían raíz, se secaron.** Como se dijo, el sol quemó la planta. El suelo tenía tan poca raíz debido a las rocas y la Palabra no podía tener fuerza para mantenerse o ser arraigada.

**13:7 Y algunos cayeron entre espinos, y los espinos brotaron, y los ahogaron.** Algunas de las semillas cayeron "entre los espinos", es decir, las semillas brotaron, pero las plantas pronto murieron ahogadas por los espinos.

Escucharon el mensaje, pero Satanás desplaza el mensaje con preocupaciones y placeres mundanos, y la semilla no da fruto.

**13:8 Pero otros cayeron en buena tierra y dieron fruto, unos a ciento, otros a sesenta, otros a treinta.** Algunas de las semillas cayeron "en buena tierra", y la semilla brotó y fue muy fructífera, dando ciento por uno. Un "céntuplo remedio" es cien veces más de la cosecha de lo que se sembró. Entonces, ¿podemos decir: no todos los creyentes son iguales?. Nos fijamos en los números y en la palabra "algunos" al frente.





**Escucharon el mensaje**, y como se siembra en buena tierra, la semilla y la tierra se unieron, creciendo hasta convertirse en una tremenda cosecha, trayendo más de lo esperado.

## LECCIÓN:

## I. LA IMPORTANCIA DE ESCUCHAR MATEO 13:9-13

**13:9 El que tenga oídos para oír, oiga.** Jesús termina su parábola exclamando "*El que tiene oídos para oír, que oiga*", porque había algunos que no tenían ese oído que escuchaba para oír, es decir, estaban cerrados al evangelio de Jesús y no podían comprender por dentro, porque sus corazones estaban endurecidos. ¡Y esto fue una advertencia para ellos! Jesús hace un llamado fuerte: ¡Escucha! ¡El oído no tiene mayor propósito que escuchar el mensaje de Dios a medida que se entrega!

**13:10 Entonces se acercaron los discípulos y le dijeron: --¿Por qué les hablas en parábolas?** Los discípulos deseaban saber la verdad sobre esta parábola, así que se acercaron a Jesús y le preguntaron por qué les hablaba en parábolas. Las mentes inquisitivas querían saber. Jesús no estaba hablando como lo había hecho en el Sermón del Monte

**13:11 Respondiendo él, les dijo: --Porque os es dado conocer los misterios del reino de los cielos, pero a ellos no les es dado.** Y entonces Jesús les responde, y dice que porque a vosotros os es dado conocer los Misterios del Reino de los Cielos (que son cosas espirituales), pero a otros no se les da, es decir, sólo a los discípulos se les permitía conocer los misterios del Reino de los Cielos, mientras que a otros no. Y estos discípulos ni siquiera entendieron. ¡Es por eso que tienes que volver atrás y obtener una comprensión clara! Pero, los misterios del Reino de los Cielos no son dados a los incrédulos. Los creyentes creen y se acercan para recibir los misterios del Reino de los Cielos. ¡Dios no recompensa la incredulidad, recompensa la creencia y la confianza!

Algunos de los misterios del Reino de Dios:

- La encarnación y el nacimiento virginal de Cristo (Mateo 1:16; 1:23).
- La justicia ideal y perfecta de Cristo asegurada por Él viviendo una vida sin pecado mientras estuvo en la tierra (Mateo 5:17-18).
- La muerte de Cristo en la cruz por el hombre (Mateo 27:26-56).
- La obra intercesora de Cristo se está llevando a cabo ahora mismo (Hebreos 3:1).
- El Espíritu Santo y Su presencia en el creyente (Jh.14:16-21)
- El mundo material y el mundo espiritual, o la dimensión física y espiritual del ser (Mateo 6:9).
- La pecaminosidad del hombre y su espíritu muerto debido al pecado (Efesios 2:1-3).
- La iglesia, tanto local como universal, y la mezcla de bien y mal en ella (Mateo 13:1-52).
- La resurrección futura (1 Corintios 15:51).
- La destrucción y rehacer el cielo y la tierra en un universo perfecto (2 Pe 3:10-13).

**13:12 Porque al que tiene, se le dará, y tendrá más abundancia; pero al que no tiene, se le quitará lo que tiene.** Este es un gran estímulo para las personas que son fieles, diligentes, firmes, trabajadoras, etc., porque lo que sea que tengan, se les dará más y se desbordará. Pero, es una mala noticia para las personas que son perezosas, ociosas, complacientes, de mente cerrada, perezosas,



etc., porque lo que sea que tengan, se les quitará. Por lo tanto, es ganancia o pérdida: **1.** Los creyentes buscan, y por lo tanto reciben. **2.** Los incrédulos rechazan y, por lo tanto, pierden.

**13:13 Por tanto, les hablo en parábolas, porque viendo no ven, y oyendo, no oyen, ni entienden.** Jesús les dice a los discípulos que por eso les hablo en parábolas: no ven después de ver, y no entienden después de oír a causa de la ceguera voluntaria y de la falta de comprensión, de lo que no querían saber. La mayoría de la gente estaba más impresionada con la manera de enseñar de Jesús que con su mensaje. Por lo tanto, Él revela más para abrir los corazones; y oculta, y esconde a los que tienen mentes cerradas.

## II. LAS DISCREPANCIAS EN LA ESCUCHA MATEO 13:14-17

**13:14 Y en ellos se cumple la profecía de Isaías, que dice: Oyendo oiréis, y no entenderéis; y viendo veréis, y no percibiréis.** En Isaías 6:9-10 acerca del profeta Isaías, Dios había advertido a Isaías cuando lo comisionó para que se convirtiera en su profeta, que su ministerio en su mayor parte caería en oídos sordos. Jesús está diciendo que esta profecía de Isaías se ha cumplido: *"Oyendo oirán, pero no entenderán; en su vista verán, pero no percibirán"*. ¿Por qué? (el siguiente versículo).

**13:15 Porque el corazón de este pueblo se ha endurecido, y sus oídos están torpes para el oído, y sus ojos se han cerrado, no sea que vean con sus ojos y oigan con sus oídos, y entiendan con su corazón, y se conviertan, y yo los sane.** Los corazones de las personas se han vuelto groseros (estúpidos y necios en la mente) porque se han llenado de deseos terrenales y sensuales, por lo que su corazón se ha endurecido, sus oídos están sordos, sus ojos están cerrados (cerrados; cegados), niegan lo que ven, se niegan a entender, y luchan contra la conversión y la curación, no sea que en algún momento puedan ver con sus ojos, oír con sus oídos, entender con su corazón, y ser convertidos, para que Jesús pudiera sanarlos.

- Los hombres aman más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas (Jh.3:19).
- Tú (el hombre) amas el mal más que el bien, y la mentira más que el hablar justicia (Salmo 52:3).
- No creyeron en la verdad, sino que se complacieron en la injusticia 2 Tesalonicenses 2:12.

**13:16 Bienaventurados vuestros ojos, porque ven, y vuestros oídos, porque oyen.** Jesús les dice a sus discípulos que sus ojos son benditos, porque ven, y sus oídos, porque oyen. Las bendiciones de Dios provienen de ver y oír, es decir, de la conversión y la sanación espiritual, no de las cosas que los hombres desean.

**13:17 Porque de cierto os digo que muchos profetas y justos han deseado ver lo que vosotros veis, y no las habéis visto, y oír lo que oís, y no las habéis oído.** Esto nos muestra que los creyentes del Nuevo Testamento son mucho más privilegiados que los creyentes del Antiguo Testamento debido a Cristo. *"Muchos profetas y hombres justos anhelaban ver lo que vosotros veis, pero no lo vieron; y oír lo que vosotros oísteis, pero no lo oísteis"*. 1 Corintios 2:9-10 dice: *"Pero como está escrito: Ojo no vio, ni oído oyó, ni ha subido en corazón de hombre, las cosas*



*que Dios ha preparado para los que le aman. Pero Dios nos las ha revelado por su Espíritu, porque el Espíritu todas las escudriña, y las profundas de Dios".*

## RESUMEN:

**9** Jesús termina su parábola exclamando: "El que tiene oídos para oír, que oiga", porque había algunos que no tenían ese oído que escuchaba para oír, es decir, eran cerrados de mente al evangelio de Jesús y no podían comprender por dentro, porque sus corazones estaban endurecidos. Esta advertencia fue un llamado fuerte: ¡Escucha! ¡Él quería que escucharan el mensaje de Dios tal como es entregado! **10** Los discípulos deseaban saber la verdad acerca de esta parábola, así que fueron a Jesús y le preguntaron por qué les hablaba en parábolas. **11** Entonces Jesús les responde, diciendo: Porque a vosotros (discípulos) os fue dado conocer los misterios del Reino de los Cielos, que son cosas espirituales, pero a otros no se les da, **12** porque al que tiene, se le dará más, pero al que no tiene, se le quitará aun lo que tiene. **13** Por eso, Jesús les habla en parábolas: porque los otros que ven, no ven; y los que oyen, no oyen, ni entienden (**13:9-13**).

**14** Isaías 6:9-10 muestra que esta profecía de Isaías se ha cumplido: Oyendo oirán, pero no entenderán; en su vista verán, pero no percibirán. ¿Por qué? Porque **15** "*¡Todos ellos tienen mentes tercas! Se niegan a escuchar; Se tapan los ojos. No pueden ver, oír ni entender. Si pudieran, se volverían a Jesús, y Él los sanaría*" (CEV). **16** Jesús les dice a sus discípulos que sus ojos son benditos, porque ven, y sus oídos, porque oyen. Las bendiciones de Dios provienen de ver y oír, es decir, de la conversión y la sanación espiritual, no de las cosas que los hombres desean. **17** Porque en verdad les dice Jesús: *Muchos profetas y justos deseaban ver lo que vosotros veis, pero no lo vimos; y oír lo que oísteis, pero no lo oísteis*" (**13:14-17**).